
Flamengo aceita 
proposta e Cuéllar 
deve deixar o clube 

Esportes
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O prefeito do Rio Marcelo Crivella anunciou 
que eventos que cobram ingresso não 
receberão subvenção. Por outro lado, a ajuda 
aos desfiles na Estrada Intendente Magalhães 
e Revéillon será mantida. 
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Prefeitura 
não vai dar 
dinheiro para
desfiles
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Mesquita 
avança na 
regularização 
de imóveis 
públicos 

Dos 62 imóveis perten-
centes ao município de 
Mesquita, onde funcio-
nam diversas escolas, 
postos de saúde, unida-
des de assistência social 
e setores administrati-
vos, apenas seis esta-
vam com documenta-
ção regularizada.

 Cidades   Foto:Maicon Ferraz

O POVO
É NOSSO!

Carnaval 2020
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Konder vai deixar o cargo 
de presidente da Multi-
Rio para tomar posse da 
Secretaria de Cultura na 
segunda-feira. A cadeira 
foi deixada no início de 
agosto pela então secre-
tária de cultura, Maria-
na Ribas, quando pediu 
exoneração. 

M
ud
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s

Adolfo Konder será o novo 
Secretário de Cultura do Rio
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 Favela Mundo leva 
mulheres à Bienal, 
pela primeira vez

Culturando
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Bolsonaro quer dar 
indulto a policiais 
“presos injustamente”

Promessa 

p r e s i d e n t e 
Jair Bolsonaro 
prometeu dar, 
até o fim do 
ano, indulto a 
policiais que 
estão "presos 
injustamente, 
por pressão 
da mídia". Em 

transmissão ao vivo no Facebook, 
na noite desta quinta-feira, o chefe 
do Planalto destacou que estuda 
apresentar um projeto que garan-
ta "retaguarda jurídica" a agentes 
de segurança por atos cometidos 
em serviço.

Na transmissão, Bolsonaro 
comentava sobre o projeto "Em 
Frente Brasil", lançado nesta quin-
ta-feira por ele ao lado do ministro 
da Justiça, Sergio Moro, quando 
destacou propostas pendentes de 
votação no Congresso do projeto 
anticrime. Um dos pontos mais 
controversos do projeto é o cha-
mado excludente de ilicitude, que 
isentaria de responsabilidade poli-
ciais que matam em serviço.

“No final do ano, espera aí. 
Aqueles indultos, vou escolher 
colegas policiais presos injus-
tamente, presos por pressão da 
mídia. Até o final do ano, vai ter 
policial nesse indulto aí. Espero 
que o pessoal me abasteça de 
nomes. Esses sim, botar na rus”, 
disse Bolsonaro.

Na visão de Bolsonaro, policiais 
que cumprem "a missão" que lhes 
é dada deveriam ser "condecora-
dos, e não processados".

“Alguns estão me atacando 
aí, dizendo que o projeto é carta 
branca para matar. Isso é para esse 
idiota, é carta branca para o poli-
cial não morrer, o mesmo policial 
que defende a sua vida”, rebateu o 
presidente.

Em novembro, o então pre-
sidente eleito destacou que, se 
houvesse indulto em 2018, "certa-
mente" seria "o último", em crítica 
ao ato de conceder benefícios e 
liberdade a presos cuja situação 
jurídica se encaixe em parâmetros 
definidos pelo presidente da Re-
pública, como determina a Cons-

O
tituição. Em fevereiro, porém, ele 
assinou decreto de indulto para con-
ceder liberdade a presos portadores 
de doenças graves — exceto aqueles 
condenados a crimes de corrupção, 
tráfico de drogas e crimes violentos.

Ao destacar a necessidade da 
"retaguarda jurídica", Bolsonaro 
lembrou do caso do cunhado da 
apresentadora Ana Hickmann, Gus-
tavo Correa, de cuja absolvição o 
Ministério Público de Minas Gerais. 
recorreu. Ele foi acusado de homi-
cídio por ter atirado contra um fã 
que o mantinha refém ao lado de 
Hickmann e de sua mulher em um 
hotel de Belo Horizonte, em 2016.

“Tinha que dar 30 tiros e ganhar 

uma medalha. Trinta tiros e [ganhar] 
medalha de ouro. Vinte tiros, e me-
dalha de prata. Dez tiros, e medalha 
de bronze”,  disse Bolsonaro. “Ele 
está vivendo esse inferno, pode ser 
condenado. É inacreditável. Deve-
ria ter sido arquivado esse processo. 
Não estou generalizando o MP. Mas 
o que se passa na cabeça desses ca-
ras? Espero que seja absolvido por 
unanimidade”, completou.

Bolsonaro afirmou que ainda não 
apresenta o projeto "para não com-
plicar" a relação com o Congresso. 
Segundo ele, "não pode botar muita 
matéria lá" ao mesmo tempo por-
que daí resultam reações negativas, 
e a proposta "não vai para frente"

Governo propôs, nesta sexta-
-feira, um salário mínimo de R$ 
1.039 em 2020. O número foi fe-
chado tomando como base um 
reajuste sem ganho real para os 
trabalhadores. Antes, a previsão 
era de um salário de R$ 1.040.

A opção foi estabelecer ape-
nas a inflação medida pelo Índi-
ce Nacional de Preços ao Consu-
midor (INPC) como parâmetro 
para a correção do piso nacional 

em 2020, o que ajuda a controlar 
as contas públicas.

A informação faz parte da pro-
posta de Orçamento federal para 
o próximo ano. Hoje, o salário 
mínimo está em R$ 998. Ele foi 
definido com base numa fórmula 
em vigor desde 2007, que levava 
em conta o resultado do Produto 
Interno Bruto (PIB) de dois anos 
antes mais a inflação do ano ante-
rior, medida pelo INPC.

Isso garantiu, nos momentos 
de crescimento da economia, 
que o ganho do salário mínimo 
superasse a inflação, ajudando 
a reduzir desigualdades e esti-
mulando o consumo das famí-
lias. A regra, no entanto, tam-
bém fez aumentar as despesas 
públicas acima da inflação nos 
últimos anos, o que contribuiu 
para a piora do resultado das 
contas do governo.

O presidente Jair Bolsona-
ro confirmou ontem (30) que 
está previsto receber um tele-
fonema da chanceler alemã, 
Angela Merkel, nesta tarde. Os 
dois devem tratar da doação de 
recursos internacionais para o 
combate às queimadas e pre-
servação das florestas da Ama-
zônia. “Ela começou com um 
tom, depois foi para a normali-
dade. Eu estou pronto a conver-
sar com qualquer um, exceto o 
nosso querido [presidente da 
França, Emmanuel] Macron, a 
não ser que ele se retrate sobre a 
nossa soberania na Amazônia”, 
disse Bolsonaro ao deixar o Pa-
lácio da Alvorada, nesta manhã.

A Alemanha é um dos países 
integrantes do G7, grupo for-
mado pelas nações mais indus-
trializadas do mundo, que tem 
ainda Canadá, Estados Unidos, 
França, Itália, Japão e Reino Uni-
do. Em reunião segunda-feira 
(26), em Biarritz, na França, os 
líderes do G7 concordaram em 
liberar US$ 20 milhões (cerca 
de R$ 83 milhões) para ajudar 
a conter as queimadas, sendo 
a maior parte do dinheiro para 
o envio de aeronaves de com-
bate a incêndios.

O Brasil, entretanto, ainda 
não confirmou se vai aceitar a 
ajuda. O anúncio da liberação 
dos recursos foi feito pelo pre-
sidente da França, Emmanuel 
Macron. Na ocasião, Macron 
declarou que os incêndios na 
Amazônia são uma emergên-
cia global e disse que pode não 
ratificar o acordo de livre-co-
mércio entre Mercosul e União 
Europeia e acusou o presidente 
brasileiro de mentir sobre o seu 
real comprometimento com a 
preservação ambiental. O pre-
sidente francês também levan-
tou a possibilidade de construir 
um novo direito internacional 
para o meio ambiente e estabe-
lecer um status internacional 
para a Amazônia.

Na transmissão, Bolsonaro comentava sobre o projeto "Em Frente Brasil"

INTERNACIONAL
   Bolsonaro vai conversar 
com Angela Merkel sobre 
combate às queimadas

Governo propõe salário mínimo de R$ 
1.039 em 2020, sem aumento real

O governo não mandou para o 
Congresso, até agora, uma nova 
fórmula de reajuste. Por isso, o sa-
lário mínimo crescerá consideran-
do apenas o INPC.

As estimativas são que cada 
R$ 1 de aumento no salário mí-
nimo represente uma elevação 
de cerca de R$ 300 milhões nas 
despesas do governo federal. 
Mais de 65% dos benefícios 
pagos pelo INSS em janeiro de 
2019 possuíam valor de um sa-
lário mínimo, o que representa 
um contingente de 22,9 mi-
lhões de pessoas.



prefeito do 
Rio, Marce-
lo Crivella, 
afirmou, na 
manhã des-
ta sexta-fei-
ra, que as 
escolas de 
samba que 

desfilam na Marquês de Sapu-
caí não receberão subsídios da 
prefeitura em 2020.

“As escolas do Grupo Es-
pecial não vão mais receber 
subvenção da prefeitura, que 
decidiu que não vai dar mais 
subvenção para nenhum 
evento que cobre ingresso. 
Então permanece o réveillon, 
permanece o carnaval de rua 
da Intendente Magalhães, 
permanecem outros eventos 
da cidade. Mas os que cobram 
ingresso, como o Rock in Rio, 
o carnaval da Sapucaí e outros 
que têm renda, esses não vão 
receber mais subsídios da pre-
feitura”, garantiu o prefeito.

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSRio

O
Ainda de acordo com o pre-

feito, a transferência para o go-
verno do estado ainda está em 
conversação. “O governador 
disse que teria interesse em fa-
zer o carnaval do Sambódromo. 
Eu acho bom. Porque o carnaval 
traz para a cidade muitos turis-
tas que vão se hospedar”.

O presidente da Riotur, Mar-
celo Alves, disse deve manter 
para 2020 o apoio dado às esco-
las das Séries B, C, D e E, que des-
filam na Intendente Magalhães, 
em Campinho, na Zona Norte, e 
para as escolas de samba mirins, 
que se apresentam na terça-feira 
de carnaval no Sambódromo.

“Para essas escolas vamos 
manter os valores das subven-
ções repassadas para o carna-
val deste ano. Para as escolas da 
Intendente foram cerca de R$ 2 
milhões. E já temos garantido 
R$ 27 milhões para a realização 

do carnaval de rua. Continu-
amos em conversas com em-
presas que querem investir, 
colocar sua marca no carnaval 
do Rio, que é um evento que 
reúne sete milhões de pesso-
as”, disse Alves.

O presidente da Riotur 
destacou ainda que há uma 
chance de as escolas que 
desfilam na Sapucaí conse-

guirem subvenção do estado 
ou da União através das leis 
de incentivo à cultura.

“O governo do estado se 
mostrou bastante propenso 
a ajudar. E o estado e o go-
verno federal têm o benefí-
cio de poder usar mecanis-
mos de incentivo à cultura 
para investir no carnaval. 
Espero que eles possam 

ajudar porque a prefeitu-
ra não tem condições para 
isso”, disse Alves.

Quanto às negociações para 
a transferência do Sambódro-
mo para o governo do estado, 
Alves disse acreditar que elas 
já estão entrando em fase final, 
com análises de documentação 
feitas pelas procuradorias do 
município e do estado.

Crivella afirma que escolas 
de samba não terão subsídios 
da Prefeitura em 2020

Ainda de acordo com o prefeito, a transferência para o governo do estado ainda está em conversação
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O prefeito Marcelo Crivella 
decretou uma série de medidas 
que deverão ser adotadas por 
motoristas de aplicativos, inte-
grantes das Provedoras de Rede 
de Compartilhamento (Prover), 
no Rio de Janeiro, a partir desta 
sexta-feira (30).

O decreto, publicado no Di-
ário Oficial do Município, de-
termina que os motoristas não 
saibam o destino das corridas 
antes do passageiro embarcar 
e a proibição da circulação dos 
veículos em faixas destinadas 
ao transporte público, como os 
corredores BRS.

"O povo do Rio de Janeiro e 
do mundo inteiro usa os aplica-
tivos, de tal maneira que temos 
que nos acostumar, mesmo os 
taxistas. Agora é necessário que 
os motoristas cumpram os mes-
mos deveres que os taxistas. Por 
exemplo, o motorista de aplica-
tivo não pode parar com o pas-
sageiro para abastecer no posto 
de gasolina, pois isso é proibido 

para o taxista e ele vai ser mul-
tado. Falta grave. Portanto, o 
motorista de aplicativo, agora 
com a regulamentação, terá 
que seguir as mesmas nor-
mas", garantiu o prefeito Mar-
celo Crivella.

Também fica proibida a 
concentração de carros de 
aplicativo em fila de espera 
ou formação de ponto em vias 
públicas (bolsão). O embarque 
de passageiros também só po-
derá ser feito mediante pedido 
via aplicativo, proibindo mo-
toristas de aceitarem viagens 
fora deste meio.

De acordo com a publica-
ção, só poderão realizar os 
serviços carros com 4 por-
tas e ar-condicionado. Os 
condutores também devem 
apresentar certidões de an-
tecedentes criminais e pas-
sar por curso de formação 
de 40 horas homologado 
pela Secretaria Municipal 
de Transportes (SMTR).

Motoristas de aplicativo que não cumprirem exigências poderão ser penalizados

Ainda segundo o decreto, 
os veículos devem ter vida útil 
inferior ou igual ao limite má-
ximo estabelecido, mas não 
informou números referentes 
à idade exigida para a circula-
ção dos carros.

Os motoristas de aplicativo 
que não respeitarem as exi-
gências sofrerão penalidades 
que vão de 35 Ufirs, aproxi-
madamente R$ 119,75 para 
penalidades leves, a 260 Ufirs, 
aproximadamente R$ 889,67, 
para infrações consideradas 
gravíssimas.

A fiscalização será feita pela 
Secretaria Municipal de Trans-
portes, que irá regulamentar 
outros pontos do decreto.

Confira abaixo as mudan-
ças e exigências publicadas 
no Diário Oficial do Municí-
pio do Rio:

O motorista não terá acesso 
ao destino da viagem antes do 
embarque do passageiro;

Será preciso apresentar cer-

 Foto: Jorge Soares/G1

tidão de antecedentes crimi-
nais à Secretaria Municipal de 
Transportes;

Motoristas só podem acei-
tar corridas feitas por meio das 
plataformas digitais;

Motoristas de aplicativo 
não poderão se concentrar em 
fila de espera ou formar pon-
tos em vias públicas (bolsões) 
para atender a demanda de 
passageiros;

É obrigatório o transporte de 
cães guia, de cadeiras de rodas 

ou outros meios auxiliares de 
locomoção. Carrinhos e acessó-
rios para o transporte de crian-
ças também devem ser aceitos;

Será preciso realizar curso 
de formação de 40 horas ho-
mologado pela Secretaria Mu-
nicipal de Transportes (SMTR);

Proibido o acesso a corredo-
res exclusivos para circulação 
de transporte público;

Só poderão realizar os servi-
ços de transporte veículos com 
4 portas e ar-condicionado;

27 milhões para o 
carnaval de rua

Prefeitura decreta normas para motoristas 
de aplicativos no Rio



m dia de-
dicado à 
d i s c u s s ã o 
sobre a im-
p o r t â n c i a 
dos cuida-
dos paliati-
vos ao pa-
ciente com 

doença crônica, com foco na 
qualidade de vida. Assim foi 
a quinta-feira, das 160 pes-
soas que compareceram a 1ª 
Oficina de Cuidados Paliati-
vos promovida pelo Hospital 
Geral de Nova Iguaçu (HGNI) 
e a Escola Nacional de Saú-
de Pública Sérgio Arouca, 
da Fundação Oswaldo Cruz 
(FIOCRUZ). O evento acon-
teceu no Centro de Estudos 
Unig/HGNI e teve como 
objetivo também ampliar a 
comunicação entre o hos-
pital e as redes de atenção 
básica dos municípios da 
Baixada Fluminense, para 
garantir o tratamento con-
tínuo aos pacientes com 
doenças crônicas, em con-

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSBaixada

U
dições de alta, após o proces-
so de desospitalização.

“Estamos tentando sensibi-
lizar cada município da região 
para que dê assistência ao seu 
munícipe através do ‘Progra-
ma Melhor em Casa’, para que 
esse paciente receba cuidados 
contínuos em casa com toda 
estrutura necessária e próxi-
mo da sua família” explica o 
diretor do HGNI, Joé Sestello. 
Ele lembra que o ambiente 
familiar é um aliado no trata-
mento. “Qualquer patologia 
com laço familiar próximo 
melhora e muito a condição 
desse paciente”, completa o 
diretor do HGNI.

Participaram da Oficina 
representantes do Programa 
Melhor Em Casa de Belford 
Roxo, Mesquita, Nilópolis, 
São João de Meriti e Nova 
Iguaçu. Foram realizadas seis 
palestras por especialistas 
que abordaram temas varia-
dos dentro dos cuidados pa-
liativos, como o direito e a au-
tonomia do paciente decidir 

o tratamento, o trabalho em 
equipe, bioética e desospita-
lização. O diretor médico do 
Hospital da Cruz Vermelha 
Brasileira, em Barra do Piraí, 
Joaquim D’Almeida, falou 
sobre a atuação de um hospi-
tal de retaguarda com leitos 
para internação a pacientes 
com doenças crônicas.

“O benefício do cuidado 
paliativo é antecipar aos sin-
tomas de doenças crônicas, 
progressivas e incuráveis, 
fazendo a gestão do sofri-
mento do paciente visando 
oferecer qualidade de vida e 

o conforto para essa pessoa”, 
explica Ernani Mendes, fi-
sioterapeuta e coordenador 
geral do Grupo de Estudo e 
Pesquisa em Cuidados Palia-
tivos da Fiocruz (Dihs/Ensp/
Fiocruz).  A oficina foi a 25ª 
realizada pelo Grupo.

O serviço social do HGNI 
realiza um trabalho de vigi-
lância para conhecer os casos 
que chegam à emergência e 
fazer o contato com os muni-
cípios de origem, procurando 
oferecer a melhor assistência 
ao paciente com doença crô-
nica, que não tem necessida-

de de internação, para que ele 
receba cuidados domiciliares. 
“Quando este paciente está 
em condições de desospita-
lização, realizamos o contato 
para que ele seja inserido na 
linha de cuidados adequados 
do seu município para evitar 
que precise ser reinternado. 
Assim, procuramos garan-
tir uma condição de saúde e 
uma qualidade de vida maior 
a essa pessoa com programas 
de cuidados em seu domicí-
lio”, ressalta a coordenadora 
do Serviço Social do HGNI, 
Regina Hugo.

 HGNI realiza oficina de
cuidados paliativos em 
parceria com a Fiocruz

Assim foi a quinta-feira, das 160 pessoas que compareceram a 1ª Oficina de Cuidados Paliativos

 Foto: Divulgação

 Aconteceu no último sá-
bado, no município de Ja-
perí, mais uma seleção do 
concurso Miss Baixada Flui-
minense na MAC Church, 
contando com cinco fortes 
candidatas, Kellen Santos, 
Juliana de Souza Santos, La-
rissa Martins, Raiane da Sil-
va Ribeiro e Maria Eduarda 
Ozório. Na ocasião, apenas 
três foram escolhidas.

A Candidata Kellen San-
tos foi escolhida pela inter-
net, contando com 38% dos 
7298 votos. Os jurados esco-
lheram a candidata Raiane 
da Silva e Juliana de Souza, 
e as três marcaram presença 
com muita alegria e foram 
recebidas na passarela com 
muito calor pela plateia Ja-
perinense. As três irão dis-
putar uma vaga na final que 
acontecerá pela Rede Re-
cord de Televisão.

 Miss Baixada Fluminense
As seleções municipais con-

tinuarão acontecendo, até che-
garem aos palcos da TV Record 
de Televisão no Balanço Geral, 
nos próximos oito municípios 
citados abaixo com suas res-
pectivas informações:

01/09 - Seleção de Seropédi-
ca Seropédica Atlético Club.

Km 50 da BR - 465 - Boa Espe-
rança - Seropédica 14/09 - Sele-
ção de Itaguaí R. José Acir Medei-
ros, 512 - Santa Candida - Itaguaí 
Sitio Bumerangue Dia 21/09 - 
Magé Rua Gregório Santana 1155, 
Ilha - Piabetá - Magé Cara do Gol.

Dia 26/09 - Paracambi Rua 
Ministro Sebastião de Lacerda, 
s/n – Paracambi Fábrica do Co-
nhecimento.

O concurso Miss baixada 
Fluminense, tendo como tema 
" A força da mulher da Baixada", 
tem como finalidade tirar a Bai-

Contando com cinco fortes candidatas, Kellen Santos, Juliana de Souza Santos, Larissa Martins, Raiane da Silva Ribeiro e Maria Eduarda Ozório

xada Fluminense das páginas 
policiais e mostrar o lado posi-
tivo da Baixada, como a beleza 
da mulher empoderada e pon-
tos turísticos (belezas históri-
cas e naturais), elevando a auto 
estima de seus moradores.

 Foto: Divulgação

O concurso Miss Baixada 
Fluminense tem como dife-
rencial a ausência de padrões 
de beleza, tendo  candidatas 
baixas, magras, gordinhas, al-
tas com deficiência auditiva 
e amputadas.

Um dos fatores principais 
para participação da can-
didata no concurso é que 
a mesma tenha orgulho de 
morar na Baixada Fluminen-
se e conhecer a história de 
seu município. 

Concurso 
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m bebê de 
apenas três 
meses foi 
s e q u e s t ra -
do dentro 
de casa na 
madrugada 
desta sex-
ta-feira, na 
comunida-

de do Cajueiro, em Madurei-
ra, na Zona Norte do Rio. O 
caso ocorreu por volta das 
4h30 da manhã. De acordo 
com a tia materna da crian-
ça, Clara Imaculada dos San-
tos, de 36 anos, a família não 
tem pistas de quem poderia 
ter levado Ítalo Samuel dos 
Santos. O caso foi registrado 
na 29ª DP.

“Minha irmã estava dor-
mindo em casa e acordou 
com o Ítalo chorando. Ela foi 

ao banheiro, amamentou e dei-
tou de novo, até que ouviu um 
barulho. Ela viu um homem de 
blusa amarela dentro do quin-
tal. Olhou para ver se era um 
dos filhos, mas todos estavam 
dormindo. Ela deu falta do ne-
ném, gritou e saiu correndo. 
Chegou a ver o homem corren-
do pela vila com o bebê e foi 
atrás, mas acabou perdendo 
eles de vista”, explicou.

De acordo com Clara, a 
irmã, Darlene Imaculada dos 
Santos, de 34 anos, mora com 
os cinco filhos na residên-
cia invadida. Ela conta que a 
tranca da porta da casa estava 
com defeito, e que somente o 
portão externo estava tranca-
do, informação que também 
consta no registro de ocor-
rência. O pai das crianças 
mora em uma vila próxima 

e estava em casa dormindo 
quando tudo ocorreu. Em se-
guida, ele acompanhou Dar-
lene à delegacia.

“Ele e os outros filhos co-
meçaram a procurar pelo Íta-
lo, mas não viram ninguém. 
Minha irmã não tem inimigo, 
não brigou com ninguém, 
não temos qualquer pista. 
Um vizinho que saiu mais 
cedo de casa disse ter encon-
trado duas mulheres com um 
bebê perto do shopping, mas 
não sabemos de mais nada”,  
contou Clara.

No registro de ocorrência, 
consta que Ítalo dormia na 
cama ao lado da mãe quando 
foi sequestrado. Ele vestia um 
body azul marinho, uma calça 
azul clara e meias cinzas.

Familiares espalharam 
cartazes pelas ruas da comu-
nidade e tentam conseguir 
alguma informação sobre o 
paradeiro da criança via re-
des sociais. As investigações 
estão a cargo da 29ª DP (Ma-
dureira).

Bebê é sequestrado dentro 
de casa em Madureira

 Policiais militares bloque-
aram o acesso ao túnel Noel 
Rosa, que liga os bairros de Vila 
Isabel e Sampaio, na Zona Nor-
te do Rio, na manhã desta sex-
ta-feira, devido a um intenso 
tiroteio na comunidade.

Por volta das 9h30, o Cen-
tro de Operações alertou so-

 Pânico durante tiroteio no Túnel Noel Rosa, 
na Zona Norte

 PM da reserva é morto durante tentativa 
de assalto em Duque de Caxias

 Um sargento da reserva da 
Polícia Militar morreu e um 
cabo da corporação ficou ferido 
durante uma tentativa de assal-
to, nesta sexta-feira, em Duque 
de Caxias, na Baixada Flumi-
nense. Luis Carlos Barbosa da 
Silva, de 69 anos, ainda foi le-
vado para o Hospital estadual 
Adão Pereira Nunes, no mesmo 
município, mas não resistiu 
aos ferimentos. Atingido no 
quadril, cabo Edson Lourival 
dos Santos Filho, do 15º BPM 
(Duque de Caxias), está inter-
nado na mesma unidade.

O crime ocorreu na Estrada da 
Chácara, no bairro Vila Maria He-
lena. O cabo Lourival seguia para 

o batalhão quando viu dois ban-
didos atirarem em uma pessoa. 
O agente, então, parou e trocou 
tiros com os criminosos, que fu-
giram. Ele seguiu para o hospital 
e, lá descobriu que os bandidos 
haviam atingido Barbosa.

De acordo com o filho do sar-
gento, o pai estava em frente a 
sua casa quando os bandidos 
chegaram numa moto e anun-
ciaram um assalto. A dupla, po-
rém, teria reconhecido o policial 
e começado a atirar.

Em nota, a Polícia Militar la-
mentou a morte e informou que 
sargento havia ingressado na 
corporação em 1980. Ele deixa 
esposa e dois filhos.

Foto: Divulgação
Foto: Divulgação

Duas viaturas impediam a passagem de motoristas

O crime ocorreu na Estrada da Chácara, no bairro Vila Maria Helena

bre o fechamento da via para o 
trabalho de equipes da Polícia 
Militar. Duas viaturas impe-
diam a passagem de motoris-
tas, que precisaram seguir pela 
Rua Visconde de Santa Isabel.

Pelas redes sociais, moradores 
relataram confrontos na região 
do morro próximo à entrada do 

túnel às 9h. Segundo a PM, agen-
tes da Unidade de Polícia Paci-
ficadora foram atacados a tiros 
durante um patrulhamento na 
comunidade e houve confronto.

Às 10h, o túnel havia sido total-
mente liberado nos dois sentidos, 
mas o trânsito permaneceu lento, 
reflexos nas ruas do entorno.

U
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A mãe, que foi com a criança no hospital, chegou a desmaiar no local ao relatar o que tinha ocorrido com a criança

Absurdo



Cultura

 ães, filhas, 
esposas e 
avós com-
põem o 
grupo de 15 
m u l h e r e s , 
moradoras 
de Acari e 

Coelho Neto, participantes do 
Projeto A Arte Gerando Renda, 
da ONG Favela Mundo, que visi-
tarão a Bienal do Livro pela pri-
meira vez, neste domingo (1º), 
a partir das 15h. Entre expecta-
tivas e curiosidades pelo que as 
aguarda, também estão as simi-
laridades nas histórias delas com 
o livro “Encontro das Águas”, 
que será lançado no domingo. A 
autora, Tayná Marques, presen-
teará as alunas com exemplares 
autografados de sua obra. A ida a 

Bienal está sendo possível graças 
a uma parceria entre MetrôRio e 
BRT, que cederam os convites e 
as passagens. 

“É uma oportunidade e tanto, 
porque a obra de Tayná e as his-
tórias de vidas das nossas alunas 
passam por muitos pontos de 
superação e de virada. A histó-
ria fala sobre relações familiares, 
principalmente de mães e filhas, 
que nos remetem a muitas histó-
rias que vemos diariamente em 
nosso projeto”, aponta o funda-
dor da ONG Favela Mundo, Mar-
cello Andriotti. 

A entidade trabalha em duas 
vertentes: a primeira, com crian-
ças e adolescentes, através do 
projeto ‘Favela Mundo’, que já 
beneficiou 5.387 crianças e ado-
lescentes de 143 comunidades 

Favela Mundo leva 
mulheres à Bienal, 
pela primeira vez

M
 Grupo é composto por alunas do Projeto A Arte Gerando Renda, que atende 600 jovens e adultos

Culturando 
dianapiresassessoria@gmail.com

do Rio de Janeiro e da Baixada 
Fluminense. A segunda promo-
ve capacitação profissional e ge-
ração de trabalho e renda através 
do projeto ‘A Arte Gerando Ren-
da’, por onde 1.423 jovens e adul-
tos foram formados, com aulas 
na Rocinha, Maré, Piedade e 
Acari, desde 2014. Atualmente, o 

Favela Mundo está em Acari e na 
Cidade de Deus, atendendo 800 
crianças e adolescentes, enquan-
to o A Arte Gerando Renda está 
trabalhando diretamente com 
600 jovens e adultos de Coelho 
Neto e Cidade de Deus.

Os projetos ‘Favela Mun-
do’ e ‘A Arte Gerando Ren-

da’ contam com patrocínio 
da Prefeitura da Cidade do 
Rio de Janeiro e Secretaria 
Municipal de Cultura, LAM-
SA e MetrôRio, empresas do 
grupo Invepar, e Libras Ter-
minais Rio, por meio da Lei 
Municipal de Incentivo à 
Cultura - Lei do ISS.

 Foto: Divulgação

 Ele é o personagem Wesley 
no espetáculo “Esperança na 
Revolta”. Um mototaxista, que 
tem a esperança de seu filho e 
os “crias” da comunidade te-
nham destinos diferentes do 
seu irmão e muitos amigos. A 
sua revolta é com o “esculacho” 
que o estado e a polícia fazem 
dentro da favela. A peça  líder 
de indicações ao Prêmio Shell 
2019 e ganhadora na catego-
ria Direção por André Lemos, 
reestreou nesta sexta-feira e 
fica e em cartaz até dia 15 de se-
tembro, às sextas e sábados às 
20h e domingos, às 19h30, no 
Terreiro Contemporâneo, uma 
das bases da arte negra no Rio. 
A entrada é gratuita.

Em “OBORÓ - Masculinida-
des Negras”, Reinaldo é “Nil-
ton”. A montagem aborda a 
realidade do homem negro, 

 A arte como reflexo da realidade, ator da baixada 
do Rio, Reinaldo Junior, interpreta papéis que
 trazem reflexão social  

que vive à margem de uma so-
ciedade racista, por meio de per-
sonagens com características se-
melhantes a orixás. Oboró é um 
termo que, em Yorubá, é usado 
para designar orixás do sexo 
masculino. Reinaldo traz para 
cena o personagem que repre-
senta o orixá “Xangô”. 

Trazendo o velho olhar da 
ancestralidade, que se renova 
no cotidiano dos homens atra-
vés das masculinidades negras, 
vem sendo representado por 
meio da vida e da arte nos pal-
cos cariocas. 

Reinaldo Junior, é um dos ar-
tistas da cena preta teatral que 
se dedica a  trabalhar o tema 
com objetivo de combater o 
racismo e trazer humanização 
aos corpos de homens negros.
Com direção de Rodrigo Fran-
ça (BBB) e texto de Adalberto Reinaldo Junior, é um dos artistas da cena

Neto. Com ultimas apresenta-
ções nesta quinta, sexta e sába-
do às 19h e domingo às 18h, no 
Teatro Firjan Centro.

Apesar da renovação do 
olhar, o tema vem sido debati-
do há bastante tempo a partir 
da subjetividade homens ne-
gros dentro das artes cênicas, 
com artistas como Abdias do 
Nascimento fundador do Te-
atro Experimental,  Rubens 
Barbot, fundador da primeira 
Cia de Dança Contemporânea 
Negra do Brasil e Hilton Cobra, 
o cobrinha da Cia dos Comuns. 
Seguindo os passos desses 
mestres, Reinaldo destaca que 
é preciso voltar para ances-
tralidade para rever conceitos 
abordados hoje, trazendo uma 
reflexão para o cotidiano e a re-
alidade que o homem negro se 
encontra dentro da sociedade.  

  Foto: Divulgação
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O Rei das mulheres do 
mundo Funk, de Paolla Oli-
veira à Gisele Bündchen, 
todas as famosas estão se 
estapeando pelo DJ Sexy 
Love - desde que Lulu San-
tos abandonou o título de 
ultimo romântico. O DJ 
Sexy Love  é o ultimo da 
espécie dos românticos e a 
mulherada lota seus shows. 
Sexy Love já produziu  vá-
rios funkeiros como o MC 
Livinho, Mohmad Abdalah 
e MC BOBO Especialista! 

 Escritora Isa Colli através de pe-
dagogia simples apresenta na Bie-
nal do livro sua publicação falando 
sobre desmatamento na Amazô-
nia e preservação do eco-sistema.

A obra,” Vivene e Florine e suas 
descobertas na Amazônia “ da 
editora Colli Books, é o segundo 
título da coleção em que as perso-
nagens são Vivene e Florine, duas 
abelhinhas empreendedoras. Em 
um passeio pela aldeia da floresta 
onde vivem, elas percebem uma 
área completamente devastada 
pelos humanos. Preocupadas, par-
tem rumo à Floresta Amazônica 
em busca da ajuda de animais es-
pecializados em reflorestamento. 
Lá, descobrem que a própria es-
pécie está ameaçada de extinção. 
Esse é um problema urgente que 
precisa ser tratado com seriedade 
e compromisso, sem disputas ide-
ológicas ou partidárias. O desmata-
mento descontrolado é uma ame-
aça aos recursos naturais, ao meio 
ambiente e ao equilíbrio ecológico 
do planeta. Por meio da saga das 
abelhinhas, eu provoco essa refle-
xão de forma lúdica

A escritora conta que, além do 
desmatamento, o livro mostra 
a importância das abelhas para 

 Livro infantil é um  alerta para desmatamento na 
Amazônia será lançado na Bienal do Rio

Pai de primeira
viagem

Foto: Divulgação
O Sexy Love

Sem Make

Dom e talento, Mariana 
Lewis lança “Os 3 venenos 

de Shaolin”

Ângela Bismarchi acaba de voltar de uma 
temporada em Orlando onde gravou para o seu 
canal “Fé e Beleza” no YouTube.“Vamos dar 
uma repaginada na programação visual do ca-
nal além de novos videos e temas.Também es-
tamos com algumas sugestões de entrevistas 
que tenho recebido pelas minhas redes sociais. 
Vamos colocar tudo em prática e com certeza o 
canal vai ganhar um tom muito mais dinâmi-
co” disse a apresentadora.

Desta vez, a gata do Waldomiro 
no SEM MAKE é a nova aposta para 
o mercado do funk. Descoberta 
pelo super empresário, meu amigo, 
Vilson Lenon, Kayth Cristina, de 24 
anos, é de Iguaba, dançarina e mo-
delo. A gata estará brilhando nos 
palcos com MC Godoy, em breve.

Kayth é uma dançarina que 
acredita na beleza natural e nun-
ca frequentou academias ou faz 
tratamentos estéticos. Ela cuida 
somente da saúde e investe na 
carreira artística com auxilo do 
rei da cocada preta do mundo 
funk, Vilson Lenon.

Já está no ar, no canal “Demais” no YouTube, a websérie “Os 3 
venenos de Shaolin” protagonizada por Mariana Lewis. A youtuber 
se inspirou no filme Kill Bill de Quentin Tarantino e faz uma perso-
nagem semelhante a interpretada por Uma Thurman na trama. A 
garotada vai se divertir com os golpes de kung fu e todo o clima de 
ação que envolve a webserie. Essa menina vai longe!!

 Com fé eu vou! Ângela Bismarchi grava 
nova temporada de seu canal “Fé e Beleza”

Foto: Instagram 

Foto / Divulgação

Foto / Divulgação

Foto: Q Lewis

Foto: Reprodução / Instagram

o equilíbrio do ecossistema e 
para os seres humanos. São 
elas que fazem o serviço de 
polinização de 85% das plantas 
de importância para a nossa ali-
mentação. Um terço da produ-
ção agrícola mundial está sob 
sua responsabilidade. “Abelhas 
não servem só para produzir 
mel. Muitos não dão valor a es-
ses animais, até por desconhe-
cimento do bem que fazem. 
Estudos recentes mostram que 
75% dos alimentos cultivados, 
como café, maçã e cacau de-
pendem da polinização animal 
e as abelhas são os principais 

polinizadores. Então, mostrar 
essa realidade por meio das 
personagens Vivene e Florine.

“E as crianças são multiplica-
doras das boas ações”

Escritora Isa Colli
Lançamento do livro  Vivene 

e Florine e suas descobertas na 
Amazônia acontece na Bienal 
do livro  dia 4 de setembro, 
onde a autora , realizará uma 
conversar com as crianças so-
bre os riscos do desmatamento 
.as  Estande Catavento ,Bou-
levard P60J e P60G - Pavilhão 
Verde - Riocentro.

Sucesso DJ sexy love! O funk 
carioca necessita de artista 
inovadores.

Ta todo bobo! O comediante Paulo 
Gustavo passeia pela primeira vez com 
os filhos(gêmeos) recém-nascido nos 
Estados Unidos e não mostra o rosto 
das crianças e causa comoção em seu 
perfil no Instagram. 

Por Mingos Lobo



prefeito do 
Rio de Janei-
ro, Marcelo 
Crivella, lan-
çou, na ma-
nhã desta 
sexta-feira 
(30), o apli-
cativo COR.

Rio, que oferece as informações 
do Centro de Operações da Pre-
feitura em tempo real. A ideia é 
oferecer aos cidadãos informa-
ções sobre previsão do tempo, 
trânsito e ocorrências relacio-
nadas a mobilidade urbana.

"É importante que isso seja 
feito antecedendo o verão, 
quando temos mais proble-
mas na nossa cidade. O pre-
sidente do IPlan, junto com 
o presidente do COR estão 
aqui. Para levarmos para a po-
pulação as informações fun-
damentais para que ela saiba 
onde tem risco de enchente, 
risco de deslizamento por 
ocasião das grandes chuvas", 
explicou o prefeito.

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSFacilidade

O
Cada vez que o alarme da 

Defesa Civil for acionado, 
uma sirene tocará no apli-
cativo, que foi desenvolvi-
do em uma parceria do COR 
com o IplanRio, empresa 
municipal responsável pela 
administração das informa-
ções de informática e comu-
nicação da cidade.

Com isso, o aplicativo substi-
tuirá o serviço de Twitter Alert 
dos usuários cadastrados pelo 
COR, responsável por enviar 
SMS. Segundo a prefeitura, a 
decisão da suspensão foi do pró-
prio Twitter, com quem o COR 
tinha parceria desde 2013.

Pelo aplicativo, os usuários 
poderão reportar ocorrências 
na cidade. Os usuários também 
poderão visualizar imagens do 
radar meteorológico e pluviô-
metros do sistema Alerta Rio.

nicialmente, o app está dis-
ponível apenas para Android. 
A expectativa é de que estará 
disponível na próxima semana 
para o sistema IOS.

O prefeito também co-
mentou sobre o decreto que 
define normas para motoris-
tas de aplicativos no Rio, pu-
blicado no Diário Oficial esta 
sexta-feira (30).

"O povo do Rio de Janeiro e 
do mundo inteiro usa os apli-
cativos, de tal maneira que 
temos que nos acostumar, 
mesmo os taxistas. Agora é 
necessário que os motoristas 

cumpram os mesmos deveres 
que os taxistas. Por exemplo, 
o motorista de aplicativo não 
pode parar com o passageiro 
para abastecer no posto de 
gasolina, pois isso é proibi-
do para o taxista e ele vai ser 
multado. Falta grave. Portan-
to, o motorista de aplicativo, 
agora com a regulamentação, 
terá que seguir as mesmas 
normas", garantiu o prefeito.

Centro de Operações
O Centro de Operações foi o 

primeiro equipamento olímpi-
co entregue pela Prefeitura do 
Rio, em dezembro de 2010. O 
local integra os órgãos de opera-
ção urbana da cidade.

Mais de 500 profissionais 
trabalham no local, usado para 
centralizar informações sobre 
chuvas fortes, deslizamentos e 
acidentes de trânsito.

Prefeitura do Rio lança aplicativo 
que dá informações sobre
tempo e mobilidade urbana

Prefeito Marcelo Crivella no lançamento de aplicativo que dá informações sobre tempo e mobilidade urbana

Foto: Cristina Boeckel / G1

A Superintendência da 
Zona Sul fez, na manhã des-
ta sexta-feira, uma ação de 
ordenamento urbano para 
recolher materiais que esta-
vam embaixo do viaduto da 
Rua General Olímpio Mou-
rão Filho e na calçada da 
saída do metrô da Rocinha, 
em São Conrado. No total, 
foram recolhidas três tonela-
das de material, dentre eles, 
caixotes, lonas, tabuleiros de 
madeira, estruturas de ferro, 
além de fogão e geladeira. 
Além disso, duas facas foram 
apreendidas.

"Vamos intensificar as 
ações contra a desordem 
nesse local. É um ponto de 
grande circulação de mora-
dores, que, devido à ocupa-
ção irregular das calçadas, 
são obrigados a circular pelo 
meio da rua correndo sé-

Prefeitura recolhe três toneladas de material 
em ação de ordenamento na Rocinha

Três caminhões e um trator foram usados para o recolhimento do material

rios riscos", afirmou o su-
perintendente da Zona Sul, 
Marcelo Maywald. 

De acordo com a Superin-
tendência da Zona Sul, fo-
ram usados três caminhões e 
um trator para o recolhimen-
to do material.

A ação contou com 
apoio da Guarda Munici-
pal ,  da Comlurb,  da Co -
ordenadoria de Controle 
Urbano da S ecretaria  Mu-
nicipal  de Fazenda e de 
PMs da UPP Rocinha e do 
23º BPM (L eblon).

Foto: Divulgação / Superintendência da Zona Sul

 TRE-RJ faz mutirão para cadastramento 
biométrico de eleitores

O Tribunal Regional Elei-
toral do Rio (TRE-RJ) fará 
neste sábado um mutirão 
para o cadastramento bio-
métrico dos eleitores do 
estado. O atendimento será 
das 9h às 15h, em todas as 
zonas eleitorais. A intenção 
é facilitar a vida dos eleito-
res que têm pouco tempo 
nos dias úteis.

Entre os eleitores que se-
rão atendidos, estão aqueles 
em situação de cadastramen-
to obrigatório, que ocorre 
quando são convocados para 
participar de uma revisão 
de eleitorado. Este é o caso 
de 35 municípios do estado, 
onde os eleitores terão que 
comprovar endereço, revisar 
os dados biográficos e cole-
tar os dados biométricos. Pe-
los dados do TRE-RJ, nesses 
locais há 1.682,207 eleitores.

Nos municípios de Car-

mo, Cambuci, Cantagalo, 
Engenheiro Paulo de Fron-
tin, Conceição de Macabu, 
Sapucaia e Sumidouro o 
prazo para fazer o cadastra-
mento termina no dia 22 de 
setembro.

Têm prazo maior, até 1º 
de dezembro de 2019, Ar-
raial do Cabo, Bom Jesus de 
Itabapoana, Carapebus, Car-
doso Moreira, Magé, Comen-
dador Levi Gasparian, Cor-
deiro, Iguaba Grande, Italva, 
Laje do Muriaé, Macuco, 
Miracema, Natividade, Por-
to Real, Quatis, Quissamã, 
Santa Maria Madalena, Var-
re-Sai, São João de Meriti, 
Duque de Caxias, Mendes, 
Conceição de Macabu, En-
genheiro Paulo de Frontin, 
Itaocara, Porciúncula, Rio 
Claro, São Fidélis, São José 
do Vale do Rio Preto, Silva 
Jardim e Vassouras.
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móveis pú-
blicos ir-
r e g u l a r e s 
não podem 
receber re-
cursos fede-
rais. Dos 62 
pertencen-
tes à pre-

feitura, 22 já estão regulari-
zados e outros 10 a caminho 
da legalidade. Em 17 anos, 
apenas seis deles tinham 
documentação completa.

Dos 62 imóveis perten-
centes ao município de 
Mesquita, onde funcionam 
diversas escolas, postos de 
saúde, unidades de assis-
tência social e setores admi-
nistrativos, apenas seis es-
tavam com documentação 
regularizada. Alguns desses 
prédios foram herdados de 
Nova Iguaçu, por conta da 
emancipação – que, no pró-
ximo dia 20 de setembro, 
completa 20 anos. 

Como essa situação 
impede que o município 
receba recursos do gover-
no federal  ou através de 
emendas parlamentares, 
o  prefeito de Mesquita, 
Jorge Miranda,  já  regula-
rizou 22 desses imóveis, 
dentre eles os das esco -
las Paulo Freire e  Expe-
dito Miguel.  Outros 10 já 
estão em processo de re-

I
gularização para adquirir  a 
certidão de Registro G eral 
de Imóveis  (RGI) . 

Para proceder a regulari-
zação dos imóveis perten-
centes do município de Mes-
quita, a Procuradoria Geral 
mobilizou diversos órgãos 
da administração, como o 
Departamento de Materiais 
e Patrimônio e o setor de 
Planejamento Estratégico, 
criando uma “força tarefa”. 
A maioria dos 62 prédios 
públicos tinha pendência de 
documentos, tais como es-
critura, certidão de RGI em 
nome do município e proces-
sos administrativos, dentre 
outras irregularidades. Nes-
se quadro estão inseridos 
prédios escolares, postos de 
saúde e de outros setores da 
administração pública.

A situação se arrastava 
desde a emancipação de 
Mesquita, em 25 de setem-
bro de 1999, quando a loca-
lidade deixou de pertencer 
a Nova Iguaçu. Ao assumir o 
governo em janeiro de 2016, 
ou seja, 17 anos após a eman-
cipação, o prefeito Jorge Mi-
randa encontrou apenas seis 
imóveis regularizados. Com 
a “força-tarefa”, 22 prédios 
já estão com documentação 
completa. Os mais recentes 
são os das escolas munici-
pais Paulo Freire, no bairro 

Banco de Areia, e a Expe-
dito Miguel, em Vila Emil. 
As escrituras foram assina-
das pelo prefeito nos dias 
11 de julho e 27 de agosto, 
respectivamente. As duas 
atendem a 575 alunos, entre 
crianças, jovens e adultos.

De acordo com a Procura-
doria, a regularização imo-
biliária é essencial para que 
o município possa captar 
recursos junto ao governo 
federal. Não se sabe, porém, 
o montante do prejuízo que 
essa situação teria causado 

ao município ou o quanto 
Mesquita teria deixado de 
receber de recursos financei-
ros. Mas o prefeito Jorge Mi-
randa fala do assunto: 

“Não temos como estimar 
o tamanho do prejuízo que 
isso pode ter causado ao mu-
nicípio ao longo do tempo, já 
que qualquer investimento 
de política pública em diver-
sas áreas, tais como constru-
ção de clínica da família, es-
colas, creches e CRAS (Centro 
de Referência da Assistência 
Social) etc.. precisam que os 

imóveis estejam regulariza-
dos”, frisa Miranda.   

A Procuradoria Geral re-
força a posição do governo, 
assegurando que a regula-
rização imobiliária é essen-
cial  para que o município, 
através da comprovação 
da titularidade do imóvel, 
possa captar recursos jun-
to ao governo federal e ór-
gãos de f inanciamento ou 
emenda parlamentar,  para 
construção ou ampliação 
de sua rede de atendimen-
to à população.

Dos 62 imóveis pertencentes ao município de Mesquita, apenas seis estavam com documentação regularizada

Fotos: Maicon Ferraz
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PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSBaixada

Mesquita avança 
na regularização 
de imóveis públicos 



 Por: Hyago Santos

atual pre-
s i d e n t e 
da Multi-
Rio, Adol-
fo Konder 
será o novo 
S e c r e t á r i o 
de Cultura 
do Rio. Ele 
aceitou o 

convite feito pelo prefeito 
Marcelo Crivella e tomará 
posse do cargo na próxima 
segunda-feira.

No início de agosto, a en-

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSMudanças

O
tão Secretária de Cultura, Ma-
riana Ribas, pediu exoneração 
da cadeira. Ribas argumenta 
que deixou a o posto porque 
Crivella não estaria repas-
sando verba suficiente para 
manter demandas culturais 
da cidade. Em contrapartida, 
em setembro ela terá sua pré-
-candidatura à prefeita para as 
eleições de 2020 lançada no 
mês de setembro.

Adolfo é formado em Direi-
to pela PUC/RJ, pós-graduado 
em Ciências Políticas, Gestão 
Social e Direitos Humanos e 
membro da Inter American Bar 

Association, federação intera-
mericana de advogados. Com 
mais de 20 anos de experiên-
cia como gestor público, oito 

deles só em São Gonçalo, onde 
atuou como chefe de gabinete, 
secretário de Desenvolvimen-
to Econômico e secretário de 

Desenvolvimento Social, con-
tribuindo de forma eficiente 
e humana para o desenvolvi-
mento da cidade.

Adolfo Konder será o novo 
Secretário de Cultura do Rio

Adolfo é formado em Direito pela PUC/RJ, pós-graduado em Ciências Políticas, Gestão Social e Direitos Humanos

 A taxa de desemprego do 
país recuou para 11,8% no tri-
mestre finalizado em julho 
deste ano. Segundo dados da 
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (Pnad), di-
vulgada nesta sexta-feira, no 
Rio de Janeiro, pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), a taxa é inferior 
aos 12,5% do trimestre encer-
rado em abril deste ano e aos 
12,3% de julho de 2018.

A população desocupada fi-
cou em 12,6 milhões de pesso-
as no trimestre finalizado em 
julho, 4,6% abaixo do trimes-

tre encerrado em abril (menos 
609 mil pessoas), mas estatis-
ticamente estável em relação a 
igual período de 2018.

Já a população ocupada 
ficou em 93,6 milhões de 
pessoas e chegou ao maior 
número da série histórica, 
iniciada em 2012.

O contingente é 1,3% 
maior (mais 1,22 milhão de 
pessoas) do que em relação 
ao trimestre encerrado em 
abril e 2,4% superior (mais 
2,22 milhões de pessoas) do 
que o trimestre finalizado 
em julho do ano passado.

Dados do IBGE mostram baixos 
números de desemprego 
no Brasil

 Foto: Divulgação

Segundo dados a taxa é inferior aos 12,5% do trimestre encerrado em abril deste ano e aos 12,3% de julho de 2018

Foto: Divulgação

SEGURANÇA

PROVIDÊNCIAS

A Secretaria Estadual 
de Educação (Seeduc) 
confirmou, nesta sex-
ta-feira, que a nova no-
menclatura dos servi-
dores do Departamento 
Geral de Ações Socioe-
ducativas (Degase) foi 
implementada e sairá 
no próximo contrache-
que dos agentes. 
Ate n d e n d o  à s  re iv i n -
d i c a ç õ e s  d a  c ate go r i a , 
a go ra  a  d e n o m i n a ç ã o 
p a s s a  s e r  a ge nte  d e 
s e g u ra n ç a  s o c i o e d u -
c at ivo. 
Essa mudança na no-
menclatura é pleito re-
corrente dos agentes, 
que chegaram inclusi-
ve a se reunir na última 
semana com o secretá-
rio de Educação, Pedro 
Fernandes, para tratar 
desse e de outros as-
suntos.
Os agentes pressionam 
também para que o Es-
tado do Rio regulamen-
te a lei que autoriza o 
porte de arma à classe.  

 No último dia 28 de agosto, a 
deputada federal Rosangela Go-
mes (Republicanos-RJ) esteve 
em reunião com o Presidente Jair 
Bolsonaro, junto com a bancada 
do Rio de Janeiro, e lembrou um 
pleito de quando ainda era depu-
tada estadual.  Na época, Rosange-
la foi autora do projeto de lei que 
autorizava o governo do estado a 
promover o estudo de viabilidade 
para implantação e extensão da li-

nha do metrô até a Baixada Flumi-
nense, aprovado pela Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro.

No intuito de formalizar mais 
uma vez a iniciativa, a deputada 
Rosangela protocolou na Câma-
ra dos Deputados a indicação 
endereçada ao presidente Jair 
Bolsonaro para solicitar que o Po-
der Executivo adote as medidas 
necessárias para dar condições à 
implantação de uma linha de me-

trô que atenda a região da Baixada 
Fluminense.

Rosangela falou sobre a impor-
tância dessa medida. “A Baixada 
abriga mais de 3 milhões de mo-
radores que dependem do trans-
porte urbano para se locomover 
até a região central do nosso esta-
do, hoje esse trajeto pode levar até 
3 horas nos meios convencionais. 
A ideia dessa medida é levar mais 
qualidade de vida à população.”

     Sai nova nomenclatura 
de agentes do Degase

Metrô para 
a Baixada é 
reivindicação 
de Rosangela 
Gomes
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Ele  deixará a  presidência da MultiRio para 
assumir a Secretaria, que está com o posto 
vago desde o início do mês de agosto após 
Mariana Ribas pedir exoneração do cargo.



história de 
Cuéllar com 
a camisa do 
F l a m e n g o 
está chegan-
do ao fim. 
Em comuni-
cado oficial 
d i v u l g a d o 

na sexta (30), o Rubro-Negro 
carioca informou que reabriu 
a negociação com o Al Hilal, 
da Arábia Saudita, pela transfe-
rência do volante colombiano. 
O jogador foi liberado da con-
centração e viajou para acertar 
os últimos detalhes e pendên-
cias da negociação.

As negociações do clube 
árabe com o Flamengo por 
Cuellar começaram há três 
semanas. A proposta, que gira 
em torno de 8 milhões de eu-
ros (cerca de R$ 36 milhões) 
de reais, agradou os repre-
sentantes do jogador, mas o 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSFutebol

A
negócio não foi concretizado 
pois a diretoria estava relutan-
te em liberar um dos principais 
jogadores do elenco. Porém, a 
vontade do colombiano em ser 
negociado acabou falando mais 
alto. O volante, inclusive, foi cri-
ticado por parte da torcida do 
Flamengo, que chegou a pedir 
mais “vontade de ficar no clu-
be” ao atleta.

Cuéllar se despede do Fla-
mengo após 171 partidas e mar-
cado dois gols. O colombiano, 
que chegou em 2016 ao clube, 
ganhou notoriedade com a ca-
misa do Rubro-Negro pelo seu 
empenho e vontade em campo. 
Volante clássico, ele que des-
truía as jogadas dos adversários 
e fazia a transação da defesa 
para o ataque. Nesta temporada 
o jogador foi titular em 29 dos 
32 jogos, mas perdeu um pouco 
do espaço desde a chegada de 
Jorge Jesus ao Rubro-Negro.

Flamengo aceita proposta e 
Cuéllar deve deixar o clube 

As negociações do clube árabe com o Flamengo por Cuellar começaram há três semanas

 Foto: Divulgação

Gol do meio campo, vice 
campeão brasileiro, craque do 
Brasileirão, convocações para a 
seleção brasileira e a inteligên-
cia de um jogador de criação. 
Foi atuando como armador que 
Diego Souza viveu os melhores 
momentos da carreira vestindo 
as camisas do Grêmio, Palmei-
ras e Vasco. Para ajudar o Bota-
fogo a reagir no campeonato o 
jogador deve voltar às origens. 
Depois de um 0 a 0 monótono 
diante da Chapecoense, o téc-
nico Eduardo Barroca realizou 
um rodízio nas posições dos jo-
gadores e o que mais chamou a 
atenção foi a utilização do então 

Barroca faz mudanças no time e testa Diego 
Souza como meia ofensivo 

centroavante na posição em 
que explodiu no futebol brasi-
leiro: o de meia ofensivo.

A mudança é para dar mais 
criatividade no setor de meio 
campo e fazer a bola chegar 
em condições de finalização 
para que os atacantes balan-
cem as redes mais vezes. O 
ataque Alvinegro é um dos 
piores da competição, sendo 
responsável por quatro gols 
dos 14 marcados pelo time 
em 16 jogos no Brasileirão. O 
Botafogo é um dos clube que 
menos finalizam no campe-
onato, com 137 chutes a gol, 
uma média de 9,13 por jogo.

Foi atuando como armador que Diego Souza viveu os melhores momentos da carreira

Atuar como armador não é 
novidade para Diego Souza. Foi 
assim pela maioria dos clubes 
onde passou, até ganhar força 
física para se tornar centroavan-
te no fim de sua passagem pelo 
Vasco e também pelo Sport. 
Com o jogador atuando na “fun-
ção de camisa 10”, quem ficou 
no comando do ataque durante 
os treinos foi Vinicius Tanque.

Nono colocado no Campe-
onato Brasileiro, o Botafogo se 
prepara para enfrentar o Inter-
nacional neste sábado (31), às 
21h30, no Beira-Rio, pela 17ª 
rodada do torneio. Os gaúchos 
tentam se recuperar diante da 

 Foto: Jorge Soares/G1

sua torcida após serem elimina-
dos na Libertadores, enquanto os 
cariocas querem retornar ao G6 
da competição. Além de Diego 
Souza como armador e Vinicius 

Tanque no ataque, Eduardo Bar-
roca pode utilizar do jovem Lucas 
Campos, que veio das divisões de 
base e substitui Rodrigo Pimpão, 
com uma lesão no pé direito. 

Sábado 31 de Agosto a segunda 01 de Setembro 
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